

Resultados redundan en mejoras salariales a maestros

Creció "copiado" en la prueba ENLACE

Según la SEP, 5.06% de los alumnos lo hicieron

Nurit Martínez Carballo

nurit.martinez@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que 683 mil 749 niños de primaria y secundaria, esto es, 5.06% de los estudiantes, probablemente "copiaron" en la prueba ENLACE, lo que representa un ligero incremento respecto al año anterior.

Bernardo Rojas, titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas (UPEPE) de la SEP, dijo que, a pesar de que en esta ocasión se "incrementó un poco" la "presunta copia" en las pruebas de matemáticas, español y ciencias, los resultados "son válidos".

Hace un año la proporción fue de 5%, por lo que se mantiene en "términos normales" y ese "poquito más no es algo tan preocupante", aseguró.

Explicó que un factor en el incremento en esta práctica es que la prueba tiene un valor en la evaluación de los maestros, mediante la cual estos obtendrán mejoras salariales.

"Nosotros mismo estábamos conscientes de que esto podía suceder, justamente porque tiene mucho más valor económico para el maestro y los directores", añadió Rojas.

Debido a la reforma en los lineamientos del programa de Carrera Magisterial, los resultados de la prueba contarán

hasta en 50 puntos en la evaluación de los maestros.

De acuerdo con cifras de la SEP, el año pasado se presentaron a la prueba 14 millones 064 mil 814 niños de educación básica.

En 2012, debido a que en Guerrero, Chiapas y Michoacán se redujo la participación, sólo se examinaron 13 millones 507 mil 167.

En ENLACE 2012, 57% de los alumnos de primaria obtuvieron niveles de desempeño de "insuficiente" y "elemental", lo mismo que 79.5% de los de estudiantes de secundaria.

Al hacer una revisión a la base de datos de ENLACE se encontró que la escuela "Nidos de México", en la colonia Roma del DF, tiene la mayor proporción de supuesta copia. De los 286 exámenes que se aplicaron, la SEP tiene en revisión las pruebas de 277 alumnos.

En cambio, el plantel con más pruebas nominales bajo análisis es la primaria "18 de Marzo", ubicada en Zapopan, Jalisco, en donde se revisan 577 de los exámenes de 903 niños asistentes.

En entrevista al concluir la ceremonia de presentación de la Nueva TV Educativa Digital, realizada en los estudios Churubusco, el funcionario de la dependencia responsable de la aplicación de esa prueba de medición de la calidad de la educación básica afirmó que todos esos exámenes se cancelan.

Aunque indicó que la SEP no ha establecido una sanción como tal, debido a que el día de la aplicación no se presentó ninguna denuncia o testigo que diera fe de que alguien "sacara un acordeón y que dijera cómo se llevó a cabo eso", consideró que sin duda habrá repercusiones.

"Si presumimos que hay copia no quiere decir que esto no tenga alguna repercusión para que (los maestros) puedan entrar a un programa como Estímulos o el de Carrera Magisterial", agregó.

Cómo se detecta

Bernardo Rojas recordó que la Secretaría de Educación Pública ha desarrollado tres programas de software para llevar a cabo la detección de los patrones en las respuestas, que "nos llevan a (identificar) una presunta copia".

En la misma semana de aplicación (del 4 al 8 de junio pasados) en ninguna de las entidades los observadores de las organizaciones de padres de familia o los aplicadores que participaron en el seguimiento reportaron que se hubiera dado este fenómeno de manera generalizada.

Rojas Nájera reconoció que sí hubo casos aislados, aunque no precisó en qué magnitud ni de qué tipo.

Lo que sí se tiene bien ubicado en la SEP son aquellos casos de patrón de supuesta copia, incluso por estado.

El funcionario indicó que antes de que se dieran a conocer los resultados de la prueba ENLACE se informó a los secretarios de Educación de los estados, "para que lo sepan muy bien, que nosotros esta-



Fecha 31.08.2012	Sección Primera	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

mos presumiendo que hay algo ahí raro, que tienen que revisar sobre todo para que ellos refuercen los mecanismos de seguridad en la aplicación (del examen)", comentó.

El titular de la UPEPE consideró que en una prueba de esta magnitud "siempre habrá alguien que quiera hacer copia, pero eso no nos afecta en los resultados".



Bernardo Rojas, funcionario de la SEP, dijo que el aumento de alumnos que copiaron en el examen "no es tan preocupante"



DIAGNÓSTICO. La gran mayoría de los alumnos de primaria y secundaria sí cumplieron cabalmente con su parte en el examen